

Licenciada
Clariza Castellanos Díaz
Viceministra de Cultura
Su Despacho.

Estimada Licenciada Castellanos:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe **mensual de actividades**, conforme a lo estipulado en el **Contrato Administrativo por Servicios Profesionales Número 1425-2014**, aprobado mediante el **Acuerdo Ministerial Número 631-2014**, correspondiente del 01 al 31 de julio del presente año, y para el cobro de mis honorarios presento la **factura Serie " A1 ", Número 0009** .

ACTIVIDADES DESARROLLADAS:

A continuación se describen las actividades realizadas durante el mes de julio del presente año, en el proceso de la realización de la armonización del sistema calendárico Maya.

1. Elaboración de la propuesta técnica y económica.
2. Reunión de coordinación con el tata Estanislao Teleguario Yos para comprender los intereses, inquietudes y necesidades del consejo de guías espirituales de Guatemala con respecto a la armonización de los calendarios Mayas.
3. Investigación bibliográfica para determinar congruencias y divergencias en las principales comunidades lingüísticas del país, con respecto a los calendarios Mayas. La investigación bibliográfica aporta los fundamentos y una base teórica fuerte para entender el porqué de las diferencias calendáricas en el área Maya.
4. Reuniones semanales con el equipo técnico para compartir los avances del proyecto y el camino a tomar en la siguiente semana.

RESULTADOS OBTENIDOS:

1. Plan y metodología de trabajo: En este mes se identificó la manera en que trabajaría el equipo técnico. El equipo de investigación revisó la información bibliográfica separadamente, hicieron sus observaciones y las compartieron mutuamente durante reuniones presenciales y por internet.

2. Entrevista a algunos guías espirituales del área Kaqchikel en donde se obtuvo información directa de los mismos.
3. Documentos e información recopilados: Se recopiló una gran cantidad de documentos prehispánicos relacionados al tema. Entre estos tenemos: El código de Dresde, otros textos epigráficos que demuestran cuando cambia el día del cholq'ij, cuáles eran los cargadores del año en la época clásica, que ceremonias se hacían para celebrar el fin de año, en que fechas se celebraba el año nuevo Maya, etc.
4. Análisis de la información recopilada: Basado en los textos jeroglíficos encontrados se obtuvo una idea muy precisa de cómo funcionaban los calendarios Mayas en la antigüedad y cuál era el mecanismo para que todos funcionaran armónicamente. Esta parte de la investigación nos demostró que los calendarios Mayas funcionaban armónicamente en el pasado, especialmente en la época clásica y en toda el área Maya.

Igor Abderramán Xoyón Díaz

Vo. Bo.

Samy René Argueta Lucas
Jefe de Investigaciones Socioculturales
Diversidad Cultural
Dirección General de Desarrollo Cultural
y Fortalecimiento de las Culturas
Ministerio de Cultura y Deportes

[Firma]
Lidia María Eustaquina Hernández España
Directora Técnica II, Diversidad Cultural
Dirección General de Desarrollo Cultural
y Fortalecimiento de las Culturas
Ministerio de Cultura y Deportes

